

2030.lu: nouvel espace de débat

Les organisateurs proposent «une démarche structurée» et «tournée vers des solutions»

PAR NADIA DI PILLO

Un grand débat citoyen pour réfléchir à ce que sera le Grand-Duché de demain. Les initiateurs du projet 2030.lu ont dévoilé hier, lors d'une conférence de presse, les modalités et les thématiques discutées lors de ce grand débat sur l'avenir du pays.

Cette réflexion nationale, qui associera toutes les forces vives de la nation (décideurs économiques, responsables associatifs, représentants de la société civile et citoyens) sera officiellement lancée le 20 mars prochain au «Forum Geesseknäppchen». Le public intéressé pourra partager ses idées et points de vue dans des forums de discussion ouverts à tous sur le portail www.2030.lu ou soumettre des propositions plus élaborées directement auprès des organisateurs.

Les participants pourront répondre à certaines thématiques: éducation, innovation, entrepreneuriat, intégration, solidarité, énergie, environnement, économie verte, infrastructures et logement, indépendance financière, productivité, création de richesse. «Ces thématiques ont émergé comme cruciales pour l'avenir», a expliqué hier Marc Wagener, conseiller économique à la Chambre de commerce et coordinateur général de 2030.lu. Une centaine de personnalités avaient été interrogées en amont par TNS Ilres, parmi lesquelles beaucoup de patrons luxembourgeois, mais aussi des étudiants, des syndicalistes et des groupes parlementaires.

Avec ce débat, les organisateurs souhaitent avant tout proposer «une démarche structurée, participative et tournée vers des solutions». Ils promettent aussi un «débat ouvert avec des règles de jeu transparentes». Pour Marc Wagener, la finalité de l'initiative 2030.lu est somme toute assez claire: face au dialogue social en panne, il s'agit «de trouver ensemble des pistes de solutions aux grands défis du



Pascale Kauffman, Marc Wagener et Patrick Ernzer mettent l'accent sur un débat constructif, ouvert à tous. (PHOTO: G. JALLAY)

pays». «L'initiative a pour seule ambition de fournir à tous ceux qui le souhaitent l'opportunité de débattre et de contribuer à l'élaboration d'une vision stratégique pour le Luxembourg», a expliqué Marc Wagener avant d'insister sur le fait que «2030.lu n'appartient à aucune organisation ou parti politique mais aux participants du débat».

Interrogé sur l'origine du projet, le coordinateur général n'a pas caché le fait que ce sont des entrepreneurs qui ont d'abord lancé l'idée du projet. «Il y a en effet, depuis un certain temps, un malaise dans les rangs patronaux. La question était de savoir si ce malaise était plus profond, plus transversal. Nous nous sommes finalement rendus compte qu'il allait bien au-delà du patronat. D'où l'idée de lancer ce grand débat public et cette approche tournée vers les solutions», a expliqué Marc Wagener. Mais, dit-il, ce n'est désormais plus le patronat qui tire les rênes, mais le grand public qui avance les idées. Quant

aux organisateurs, ils se présentent volontiers comme «un panel de personnalités représentant la diversité de la société luxembourgeoise». L'équipe opérationnelle, qui bénéficie du soutien logistique de la Chambre de commerce, est composée de six personnes: Marc Wagener (Chambre de commerce), Patrick Ernzer (Chambre de commerce), Pascale Kauffman, Jürgen Stoldt, Jean-Christophe Burkel (UEL) et Nicolas Simons (UEL).

Un recueil de synthèse

Enfin, les organisateurs s'engagent à «accepter toutes les propositions constructives» ainsi qu'à publier «un manifeste porté par ceux qui participent à l'initiative». Quant au résultat des débats, il «appartient collectivement à l'ensemble des participants» et sera publié à l'automne 2013 sous forme d'un recueil reprenant toutes les pistes de solutions proposées. «Il revient ensuite aux partis politiques de décider de la suite à réserver aux

idées proposées», a ajouté Marc Wagener.

La conférence de lancement de l'initiative «2030.lu - Ambition pour le futur», qui aura lieu le 20 mars 2013, réunira plusieurs personnalités luxembourgeoises (Rolf Tarrach, Jean Lamesch, Nathalie Oberweis, Nico Steinmetz, Marie-Christine Mariani) qui viendront s'exprimer chacun en sept minutes sur les défis qu'elles jugent primordiales pour le Luxembourg. Leurs analyses et propositions feront ensuite l'objet d'un débat avec de jeunes étudiants. La conférence de lancement sera suivie de trois workshops thématiques, qui se tiendront au Cercle Cité le 13 avril (thème: une société ouverte et tournée vers l'avenir), le 11 mai (un territoire pensé pour les générations futures) et le 15 juin (une économie soutenable au service du pays et de ses habitants).